



Ha quedado en nuestro poder la zona industrial metalúrgica de Vizcaya

Más de cuatro mil milicianos con armamento y municiones se entregan a nuestras fuerzas

CONTINUA EL AVANCE HACIA SANTANDER

Una juventud que volverá

Cada conquista del ejército y de nuestras juventudes de vanguardia se presta a un rato de meditación en la retaguardia. Paso a paso sin un solo retroceso se va ensanchando España delante de los fusiles y las bombas de mano de la juventud española que combate sin claudicaciones, en sublime rebeldía frente a todo lo viejo frente a todas las injusticias, por la PATRIA el PAN y la JUSTICIA.

Estas juventudes, mejor, esta Juventud, terminará pronto, gracias a su valentía y a la despreocupa-

Los batallones separatistas se van entregando ante el empuje de nuestras tropas

La cuenca minera caerá pronto en nuestro poder

Bilbao, 23 (una madrugada) La guerra, por lo que se refiere a Vizcaya, puede darse por terminada. La conquista de Bilbao ha sido el golpe de gracia; los gudar-

ris se han dado cuenta del engaño tarde, pero lo han comprendido, y al fin se entregan a la generosidad de las fuerzas nacionales. Decía uno de ellos que eran grandes

los ferocidades que los asturianos y santanderinos reclutados en los bajos fueros de la C. N. T., U. G. I. y comunistas; hoy a dos que comprenden su alianza con los extremistas, de ellos se separan ahora como quien se aleja de un atentado demasiado tarde, porque el arreventamiento no puede enjugar las lágrimas.

Aparte, pero cierto, es que los separatistas vascos abandonan la lucha. Por las calles de Bilbao he visto el desfile silencioso de los vencidos y los batallones de San Andrés y Gordezuola, que se entregaban con su armamento y se ha ocupado Baracaldo. Son dieciséis los batallones que se han rendido y los que quisieran entregarse pasan de treinta, con mil quinientos hombres. Cincuenta batallones con más de diez mil combatientes tienen la opinión de perder. Tres

Entonces habrá de explicar por qué mientras ellos luchaban allí muchos no se movieron nunca de aquí. Por qué mientras ellos ganaban la guerra allí no se ganaba la paz aquí. Por qué mientras ellos morían allí, se «vivía» tan bien aquí.

Entonces—felices quienes lo vean—tendrán que sentarse en el banquillo de los acusados quienes hoy se han querido constituir en jueces después de nombrarse definidores del movimiento. Esos mismos que cuando les pide su dinero se hacen cruces y nos quieren comparar a los comunistas y que cuando oyen decir que de una camisa roja puede algún día salir una camisa azul mueven la cabeza escandalizados—cuánto se ha abusado de algunas palabras—y hacen ascos a lo de Estado nacional sindicalista y a lo de camarada y al tú y a lo de aristocracia de «los hechos» y no de la «sangre» y a todo lo que es lo viejo lo que sería ridículo si no fuera criminal, a todo

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 22 de junio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Continuó sin gran dificultad el avance arrollador de nuestras tropas, ocupándose Legarreta, Casa de Aldaralete, Baracalso, Sesiao, Portugalete, La Escondrilla y Ortuella.

En Baracaldo se han rendido dos batallones y en Portugalete se han presentado otros dos batallones; en otro de los sectores lo han hecho más de 1.200 soldados, sumando un total de 4.000 los que se han rendido a nuestras fuerzas con oficiales, material y municiones. El número de cartuchos cogidos al enemigo se eleva a 14 millones. En la constructora naval estaba instalado un taller para construcción de proyectiles de cañón del 7,50 y 10,50, cuya fabricación no se ha interrumpido.

Frente de Santander.—Se ha rechazado un ataque enemigo en los sectores de Aguilar y Barriuelo.

Frente de Asturias.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—Durante la noche pasada, el enemigo atacó nuestras posiciones siendo rechazado y mejoradas con la ocupación de Collado de Lillo.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector de Jaca, fuerzas nacionales sorprendieron una partida enemiga en la Sierra, causándole varios muertos y heridos.

Frente de Soria.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de Madrid y Avila.—Sin novedad.

Ejército del Sur

En algunos sectores hubo tiroteos de cañón y fusil, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 22 de junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

batallones del Amanecer se han negado a obedecer los órdenes del general, que sería negarse a seguir combatiendo.

Nuestro glorioso Ejército se está incautando del armamento, que no se compone sólo de la dotación de los batallones que se entregan. En Bilbao se han recogido enormes depósitos, que ya son totalmente nuestros. Uno de ellos radicaba en el Hotel Darso. Los sótanos se encontraban abarrotados de fusiles, ametralladoras, cañones

anti-aéreos, cortuchos, en tal cantidad, que se llenaron con ellos más de doscientos camiones en la línea del N. En un tren blindado cogimos dos unidades, y ayer, en una escuela, había cartuchos y granadas de mano.

Mientras tanto nuestras tropas prosiguen el avance en el frente de Bilbao, sin disparar un tiro. Se han conseguido hoy todos los objetivos señalados por el Mando. El avance se realizó por la carretera de Santander y a la margen izquierda de la ría.

Hoy se han conquistado los pueblos de Baracaldo, La Arboleda, Sestao y Ortuella. De manera que Bilbao queda ya a la retaguardia, y hoy no se ha dejado apenas oír el estruendo del cañón; por la ocupación de estos pueblos se puede

Continúa en la pág. 8)

léase, en la página 8.º, la continuación del interesante reportaje:

“Madrid, teatro de dolores y ferocidades”

IMPERIO

Situación de España después de la liberación de Bilbao

ESPAÑA AZUL

Capitales en poder del Gobierno Nacional:

- Sevilla, Cádiz, Huelva, Córdoba, Granada, Málaga, Badajoz, Cáceres, Toledo, Avila, Segovia, Burgos, Logroño, Soria, Teruel, Zaragoza, Huesca, Pamplona, Vitoria, Bilbao, San Sebastián, León, Zamora, Salamanca, Valladolid, Palencia, Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra, Oviedo, Palma de Mallorca, Tenerife, Las Palmas.

Total, 34

Principales Islas en poder del Gobierno Nacional:

- Mallorca, Ibiza, Formentera, Buenaventura, Lanzarote, Hierro, La Palma, Gomera, Anobón, Coriaco, Elobey Grande, Elobey Chico, Fernando Poo.

Total, 16

Protectorados en poder del Gobierno Nacional:

- Marruecos Español.

Total, 1

Territorios de Soberanía en poder del Gobierno Nacional:

- Ifni, Guinea, Río de Oro.

Total, 3

ESPAÑA ROJA

Capitales en poder del Gobierno rojo:

- Gerona, Lérida, Barcelona, Tarragona, Castellón, Valencia, Alicante, Albacete, Murcia, Almería, Jaén, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Madrid, Santander.

Total, 16

Islas en poder del Gobierno rojo:

- Menorca.

Total, 1

Protectorados en poder del Gobierno rojo:

- Ninguno.

Total, 0

Territorios de Soberanía en poder del Gobierno rojo:

- Ninguno.

Total, 0



19 de junio de 1937

18 de julio de 1936